



**Nombre del Alumno:** Iván Alejandro Esponda López

**Nombre de la materia:** Comunicación Oral

**Nombre del profesor:** Alejandra Torres López

**Nombre de la licenciatura:** Licenciatura en Derecho

**Segundo cuatrimestre**

## Introducción.

La comunicación es un proceso muy importante en nuestras vidas, tanto que desde pequeños aprendemos a comunicarnos y utilizamos ese aprendizaje para poder interactuar con la sociedad, en este escrito conoceremos la importancia de la comunicación oral, así como el proceso de la comunicación y los elementos de la misma, buscando con esto enriquecer nuestro conocimiento sobre el tema.

## Desarrollo.

La comunicación entre los humanos surgió por diferentes necesidades, aunque al principio no existió la comunicación oral, ya se podía notar el crecimiento puesto que ya existían los gestos, los movimientos corporales, los símbolos entre otras formas de comunicación.

Según la Dra. Deborah Tannen (Tannen, 2001), profesora de lingüística en la Universidad de Georgetown, "la comunicación oral es esencial para nuestras relaciones personales y profesionales, y puede influir en el éxito o fracaso de nuestros objetivos". Por lo que se entiende que es importante saber comunicarse de manera efectiva para lograr nuestros objetivos,

El ser Humano, mediante su desarrollo ha logrado enriquecer su conocimiento en cuanto a la comunicación, esto gracias a su diario vivir, su familia, la comunidad, entre otros grupos que comparten en su entorno social, pero entonces, ¿Qué es comunicación? Comunicar proviene del verbo latín *communicare*, que significa "Compartir algo, hacerlo común" y por común se entiende comunidad, con esto estamos haciendo referencia a algo que es del conocimiento de nuestros semejantes, con esto entendemos que la comunicación es la parte más importante de las relaciones sociales, cabe recalcar que la comunicación no es exclusiva de los seres humanos, realmente todo ser vivo cuenta con la capacidad de comunicarse, y de ésta forma poder sobrevivir. Los animales necesitan de la comunicación para poder encontrar comida, para escapar de sus depredadores y también para imponer jerarquías, y con estas poder imponer un orden dentro de su comunidad.

El primer intento que se hizo para poder entender el proceso de la comunicación, fue realizado por Aristóteles (384-322 a.C.) quien dividió la comunicación en tres elementos básicos, los cuales son: Emisor, mensaje y receptor, aunque con el paso del tiempo, se han ido desarrollando adaptaciones a dicho proceso, agregando elementos, como por ejemplo, en el modelo de Shannon y Weaver, quienes agregan elementos como la fuente, el canal, el ruido, fidelidad, codificador, y decodificador, aunque esta realmente solo aplica en campos de ingeniería en telecomunicaciones.

A partir de dichos trabajos fueron apareciendo modelos como el de David K. Berlo, quien creía que la fuente y el codificador se deben agrupar en un solo elemento, al igual que el decodificador y el receptor.

Así es como se llega a la idea de que la comunicación es un proceso que involucra diferentes elementos para poder subsistir, convirtiéndose en un proceso cíclico con ilimitadas posibilidades.

Según el Dr. Albert Mehrabian, profesor de psicología en la Universidad de California en Los Ángeles, "el 93% de la comunicación es no verbal". Esto significa que la mayoría de la comunicación no se basa en las palabras que se utilizan, sino en el tono de voz, el lenguaje corporal y las expresiones faciales.

De este modo los elementos de la comunicación serían: El emisor, quien es la persona que envía el mensaje, siendo éste el segundo elemento, considerado como "una cadena finita de señales producidas,

mediante reglas precisas de combinación, a partir de un código dado” de acuerdo con Helena Beristáin, el receptor entonces sería quien recibe el mensaje y que a su vez también tiene la capacidad de fungir como emisor, el canal es el término por el cual se define al medio por el cual los mensajes se hacen llegar a la otra persona, el contexto según Helena, quien a su vez hace cita de E. Coseriu menciona cuatro diferentes tipos de contexto, los cuales son: El contexto idiomático, el contexto verbal, el contexto extraverbal y el contexto cultural.

## Conclusión.

De esta manera, se llega a la conclusión de que la comunicación es la función principal de la permanencia del ser humano, puesto que sin ella la vida en sociedad simplemente no existiría, y sin una vida en sociedad, resulta complejo imaginarnos la supervivencia de nuestra especie, a día de hoy la comunicación se encuentra en lugares que no imaginamos, desde la televisión hasta en el bote de shampoo, pues en el nos comunican, tanto el método de uso hasta los ingredientes, así de importante y de funcional es la comunicación en la vida diaria de todos nosotros, y gracias a ella tenemos la capacidad de convivir con las demás personas, así como de aprender cosas que anteriormente ignorábamos, en la vida animal también se entiende que sin la comunicación la vida de ellos sería difícil de imaginar, puesto que la comunicación en ellos es esencial hasta para comer. Por eso concluimos que la comunicación es el principal factor por el cual la vida se conserva.

## Fuentes:

<https://www.ejemplos.co/40-ejemplos-de-comunicacion-oral-y-escrita/>

<https://www.educ.ar/recursos/138123/elementos-de-la-comunicacion>

<https://www.monografias.com/trabajos99/proceso-comunicacion/proceso-comunicacion.shtml>

[Antología UDS Comunicación Oral](#)